

Bericht der AG BiKo an den Attac-Rat (September 2019)

Die AG Bildungskoordination (BiKo-AG) besteht aus einem Kern von ca. 6 Personen, die in verschiedenen eigenständigen Projekten in Attac arbeiten (Vorbereitungsgruppe der Sommerakademie, Attacademie-Begleitgruppe, AG Bildungsmaterial und wissenschaftlicher Beirat). Im Rahmen der BiKo finden etwa zweimal pro Jahr Telefonkonferenzen und ein Treffen statt, bei denen sich die Teilnehmenden über laufende und anstehende Bildungsprojekte austauschen, sich wechselseitig beraten und Kooperationen anbahnen. Ziel der BiKo ist es die Qualität der unterschiedlichen Bildungsangebote stetig zu verbessern. Darüber hinaus versucht sie Attacies dahingehend zu unterstützen, dass diese ihr Know-how methodisch effektiver einbringen können. Zudem beteiligt sich die BiKo an externen Veranstaltungen im Themenbereich Bildung.

Was läuft in den einzelnen Bildungsbereichen:

Die **Attacademie** ist ein studien- und berufsbegleitendes Weiterbildungsprogramm zu Theorie und Praxis der Globalisierungskritik. Seit Februar 2019 läuft der aktuelle Kurs (Attacademie Nr. 13) mit dem Thema "Ökonomische Alternativen: Theorien, Konzepte und Transformationsperspektiven". Zudem ist bereits die Anmeldung für die nächste Runde ab Februar 2020 offen.

Die **AG-Bildungsmaterial** hat in den vergangenen Jahren didaktische Materialien für die schulische und außerschulische Bildungsarbeit zu folgenden Themen veröffentlicht:

- Moderne Sklaverei - Über globale Arbeitsverhältnisse
- Globalisierte Finanzmärkte - Ein Jahrzehnt nach Beginn der großen Krise
- Kapitalismus - oder was? Über Marktwirtschaft und Alternativen
- TTIP & Co - Die Handelspolitik der EU
- Europa nach der Krise?

Im September entscheidet die AG über das Thema des nächsten Materials, das bis Mitte 2020 erarbeitet werden soll.

Im Vorfeld der **Sommerakademie** bietet die BiKo seit einigen Jahren Workshops an, um die didaktische Qualität der Veranstaltungen auf der SoAk zu erhöhen. So zuletzt an einem Wochenende im Mai 2019.

Vermittelt über die BiKo war Attac als offizieller Unterstützer an der **Konferenz »Bildung Macht Zukunft« beteiligt, die im Februar 2019** an der Universität Kassel mit über 300 Teilnehmenden Methoden und Perspektiven der Bildung für Nachhaltige Entwicklung, des Globalen Lernens und der kritischen politischen Bildung diskutiert hat.

Derzeit laufen erste Planungen für eine gemeinsame Konferenz vom "Forum kritische Politische Bildung" und von Attac für eine **Konferenz zum Thema "Politisch-ökonomische Bildung" im Frühjahr 2021**.